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2022年世界女排联赛将于5月31日
开战，这将是新一届中国女排在国际赛
场上的首次亮相。中国女排主教练蔡斌
日前接受采访时表示，中国队的目标是
打出精气神，争取进入总决赛。

“不要把队长当成包袱”

4月中旬，新一届中国女排在福建
漳州集结，至今已进行了为期一个月
的训练。蔡斌表示，在前一段时间的训
练中，大家都很努力，自我要求很高，
希望展现自己的风采。目前，队员们各
方面的状态良好。
在此前国际排联公布中国队大名

单的时候，袁心玥作为中国队队长的
新身份也随之曝光。蔡斌说：“从年龄、
球场的经验、在队里的资历以及训练
的拼劲来看，她当（队长）比较合适。她
自己觉得有点压力，我也跟她说，不要
把队长当成包袱，敢打敢拼和精气神
是最主要的，当了队长并不意味着在
球场上不能犯错，还是要大胆、放开。”
在目前这支中国女排中，袁心玥、

丁霞和龚翔宇是为数不多的经验比较
丰富的老队员，蔡斌很看重她们“传、
帮、带”的作用。
“她们国际比赛经验相对多一些，

技术的把控能力相对强一些。我们会
按照备战巴黎周期的需要和不同场次
的需要让她们出场。”

“在拼搏中磨合好队伍”

总共有16支队伍参加今年的世界

女排联赛，分站赛总成绩排在前八名
的队伍将入围总决赛。蔡斌说，中国女
排首先要争取打进总决赛。
“争取打进总决赛，一步一步来。

除了袁心玥、丁霞、龚翔宇之外，很多
队员以前在国际大赛中首发的机会不
多，我也希望她们先打出女排的精气
神。要打好每一个球，然后去取得胜
利，不要有太多包袱。”
蔡斌告诉记者，在前一段时间的

训练中，中国队战术体系的框架已经
基本成型，下一步要通过比赛去进一
步丰富。蔡斌此次出任中国女排主教
练之后曾表示，他的执教思路是在全
面的基础上体现快速。而要实现快速
多变的打法，一传是基础。蔡斌认为，
一传不仅要靠训练，还有赖于队员心
理素质的提升。
“一传我们在练，一传环节还有胆

量的问题，跟心理素质有密切关系。技
术到了之后，希望她们能把训练的东
西发挥出来，她们还有很大的上升空
间。一传的提升也不是一天两天，需要
积累。”

在世界女排联赛分站赛中，中国
队要打12场比赛，对手包括美国、巴
西、土耳其、意大利等实力不俗的队
伍。蔡斌表示，“无论对强队还是弱
队，都要打出精气神，要展现拼劲和
不服输的精神，把士气打出来。面对
强队要有勇气去挑战，遇到困难的时
候要能不气馁、顶住压力往前走，遇
到水平差不多的队伍要敢于亮剑。我
们会在拼搏中磨合好队伍。”

（节选自新华社）

打出精气神 争进总决赛
———中国女排主教练蔡斌谈世界女排联赛备战
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18日中午，重庆两江竞技官方发文，承认了停训确有其事，俱乐部表示这是“迫于现实，

迫于无奈，迫于生计”。 当天傍晚，重庆队球员冯劲在社交平台上发布了重庆两江竞技全体

员工的讨薪信。 信中写道，重庆队已被拖欠工资长达16个月，俱乐部员工为

维持生活，下班后送外卖或跑滴滴，甚至刷信用卡、借钱生活。

“恳请社会各界帮助，保留重庆唯一足球火种”
“我们要生存，我们也要养家糊口，还我血汗钱”

因为无法按时发放

工资， 俱乐部一直处于

欠薪状态， 中超重庆两

江竞技的球员选择了拒

绝参加训练。

法兰克福
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时隔42年欧联捧杯

时隔62年重返欧冠
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申花抵达大连人青训基地以来， 全员按照防疫要求进行

“全封闭式”隔离，其间已接受多次核酸检测，结果均为阴性。

在隔离满10日后，申花已获得相关部门的准许，从5月18日开

始走出房间，前往大连人青训基地足球场逐步恢复训练。

在遵循相关防疫规定完成隔离后，上海海港全队于昨天

下午开启了抵达大连赛区后的首堂训练课。 在主教练莱科的

带领下，29名队员积极投身到对新赛季的备战中，两名国脚新

援张琳芃、徐新在列，新外援恩迪亚耶计划下周中归队。


